

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales. — Fundada el 15 de marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIV

ALMERIA — Domingo 19 de Febrero de 1.933

Número 24.875

## Tiene razón

Hablaba ayer este cronista, con una monjita. Esta monja, que no nos está permitido ni siquiera revelar a la orden religiosa que pertenece, no podía sospechar que sus palabras atentamente escuchadas, pudieran servir para tema de este cronista. Había ella dulcemente, sin rencores ni odios, esperando todo de Dios, que se aplaques estas persecuciones de que es objeto la Religión. Hace poco tiempo que vine a España de Buenos Aires, donde estuvo largos años recluida en un convento de aquella localidad. Dice que cuando recibió la orden de volver a España, no le amedrantó ningún miedo de que estuviera implantada la República en nuestra nación. Estaba acostumbrada a vivir en un país donde no existía la Monarquía, pero donde imperaba una libertad igual para todos, con respeto y consideración para todas las ideas. Allí, nos decía, todos podrán tener la política que deseen, pero hasta constituye algo de cortesía, de urbanidad, el no exponerlas, ni ponerlas unas en frente de las otras. Así me creía yo, que sucedería en nuestra patria, pero me he encontrado todo lo contrario, que lo que allí es verdadera libertad, orden y respeto, aquí es todo guerra sin cuartel. Allí todas las órdenes religiosas pueden dedicarse a la enseñanza. Los que prefieren que sus hijos se eduquen en las máximas de Cristo, acuden a dichos centros; los que no, van a los centros laicos.

Aquí, sigue diciéndonos esta monjita, que revela una gran cultura y una buena instrucción, todo es guerra entre las clases sociales, y un feroz afán de acabar con la Iglesia de Cristo, la única verdad que existe en el mundo. La única luz que ilumina la vida, que nos espiritualiza. Estas expresiones, en un buen régimen de libertad, no tienen explicación alguna. Yo, acostumbrada a otra clase de respetos, no entiendo bien lo que está sucediendo. Me dicen que el Presidente de la República, no abjura de sus creencias religiosas, y en cambio el Gobierno va contra todo cuanto significa cristianismo. Nosotros estamos verdaderamente amedrantados, esperando siempre mayores coacciones, pero qué hemos

de hacer sino aguardar que esta ola de impiedad cese, y no continúen las persecuciones de que es tames siendo objeto. Tenemos una firme convicción que sobre la doctrina de Cristo, la más humana, la que es todo sacrificio, bondad y humildad, no prevalecerán nunca las puertas del infierno, y así esperamos y creemos.

La monjita suspiró, clavó su mirada en la tierra, y puso su empeño en no continuar la conversación, suave y plácida, por los detalles que había tomado. Quizás, inadvertida de que hablaba con un periodista, se había excedido, aún más hubiera sido su sorpresa si hubiese adivinado nuestro oficio. Pero esta charla amena iba dejando en nuestro espíritu algo de grandes verdades, de torcidas interpretaciones que se dan en el nuevo régimen a los principios de libertad y de respeto. ¿Por qué no ha de ser la libertad, base de igualdad para todos? ¿Por qué estas encarnadas luchas, que sólo nos llevan al conseguimiento de exaltación de las pasiones? Se puede ser republicano, y sin embargo, ser todo lo religioso a que le lleven sus creencias. Las formas de Gobierno, como de antiguo se ha dicho, no afectan ni debían afectar a la Religión. La política es una cosa muy distinta a la fe en Cristo, cuya doctrina está muy por encima de aquélla, porque es la más humanitaria, la que si se observa y practicara en todo su rigor, nos haría más caritativos, más bondadosos, acercaría más a los ricos de los pobres y nos produciría esas sensaciones inefables a nada comparables de hacer el bien a nuestros semejantes, cumpliendo esos deberes cristianos que el Nazareno nos dejó marcados.

Así terminó esta grata conversación. La monjita siguió silenciando sus labios para nada que se pudiera referir a estas luchas actuales contra su religión. Parecía, como ya hemos dicho, estar pesadrosa de haber expuesto su opinión. Sólo había de proseguir confiándole todo en Dios. Nada parecía importarle lo demás. Esta lucha actual no le rebajaría ni en un ápice su amor a Cristo, antes al contrario, sería motivo para

confiarse más en El, y de El esperar todo, hasta que sus ojos se cerraran para siempre y esperara solo su espíritu el sumo bien de que fueran recompensadas sus virtudes y satisfechas sus ansias de acercarse al que tanto amó.

NOTAS ANTIGUAS

### Almería hace 45 años

19 de Febrero de 1.888

Cayó sobre todo el término municipal, una copiosa lluvia, que ocasionó la salida de las ramblas.

— El vapor «Segovia» entró en el puerto con averías en la máquina, tardando en llegar desde Málaga a Almería dos días por dicha causa.

## Los tópicos laicos y la Constitución espiritual de España

«España ha dejado de ser católica». «Ya no hay clases privilegiadas». «Vamos a nacionalizar la tierra». «Somos una República de trabajadores de todas clases». «La escuela única y neutra es el ideal pedagógico». «Miremos menos al cielo y más a la tierra, etc., etc.»; he ahí unos cuantos tópicos de procedencia sectaria y sofística que zumban constantemente en nuestros oídos como otras descargas de artillería gruesa del ejército de los sedicentes revolucionarios muy siglo XX.

El pueblo español, que en Marzo de 1931 estaba vestido con los arreos propios de su estirpe legendaria y castiza, se encuentra desde pocos meses después con una ropa flojante, obra de cortadores extranjeros que ni le abriga ni le hace bien.

Nuestros compatriotas hacen esfuerzos por encojer su cuerpo en el nuevo indumento alemán-ruso y checoslovaco, pero caminan con torpez; sus movimientos son torpes y desahucados y no tardarán en maldecir del nuevo traje que la sastrería internacional les ha traído por las manos pecadoras de filósofos noveleros y sociólogos de pacotilla.

La República—piessan—no es enemiga de Dios como no lo fue el propio Robespierre.

La República no riñe con aristocracias del espíritu.

No es propio de demócratas quitar las tierras a los propietarios que las adquirieron con justo título, labrándolas con loable diligencia.

«La propiedad es algo anterior

— Entre un concejal conservador y otro liberal, se desarrolló una rifa a la puerta del café Universal, resultando ambos heridos en la cabeza. La cuestión fué motivada por asuntos políticos.

— Con motivo de haber sido aprobado el proyecto del dique de Levante, obra de gran importancia, se celebraron varias fiestas y se repartieron por el Ayuntamiento varios miles de libras de pan entre los pobres.

— En una casa de la calle de Guadalupe encontró la Policía una importante cantidad de monedas falsas de dos y cinco pesetas, deteniendo a dos individuos frastoreros que se encontraban presentes en el momento del hallazgo.

a toda ley escrita, como el hombre precede al ciudadano».

El trabajo no consiste sólo en transformar la materia y pulir las mentes, sino en producir el bien en todas sus múltiples formas, y hay trabajos de abolengo divino como el enjugar lágrimas y rectificar extraviadas conciencias que entrañan mayor utilidad que todas las maquinarias y las fórmulas químicas aplicadas a los campos y a la industria.

No hay ni puede haber escuela única ni neutra. La enseñanza sigue al desarrollo del espíritu, que no es igual en el niño que en el adulto y el hombre formado.

La ciencia nunca fué enemiga de la Religión, sino su aliada.

Por la verdad se va a Dios y el verdadero sabio tiene algo de misterioso.

Nunca creará el excepticismo pueblos fuertes, porque la duda sistemática es la anemia del alma y ésta necesita creer para ser digna de su origen y su destino.

La República, que es etimológicamente la cosa pública, no puede ir contra lo que por ser de todos no es patrimonio de ateo teóricos o volterrianos a la violeta.

Al través de la inconsciencia de las leyes físicas se columbra una inteligencia infinita devota del orden cósmico.

«Si faltara una sola molécula de carbono—ha dicho un sabio—se desquiciaría el universo».

Y yo añadiría modestamente: Si careciéramos un solo instante de aquella ley moral que para el filósofo era juntamente con el cielo estrellado le más bello del mundo,



EL TRAFICO DECRECE

SOBRE NUESTRO PUERTO

Hablando anteayer con un amigo, nos decía que nos preocupá...

Después añadía nuestro amigo: «No se dan ustedes cuenta de que en nuestro puerto ha decaído el tráfico...»

Este se ve casi diariamente sin barcos fondeados, hasta el punto que vemos centenares de hombres...

También—algún día—merece nuestro hermoso puerto que nos preocupemos por él...

Así terminó nuestro amigo en la conversación que con él sostuvimos...

¡Orc! Ya sabemos que este que decía ese buen amigo, no pasará de ser una conversación más.

De Agricultura

Elevación del premio al capullo de seda

Las circunstancias que se han desarrollado tanto de desarrollo...

1.º Elevar a 150 pesetas el

premio concedido al kilo de capullo de seda seco que se importe en las condiciones señaladas...

9.º Para que pueda desvergar se el derecho al expresado premio será condición indispensable...

3.º Dejar vigente la orden de 13 de diciembre de 1932 en todo lo que no se oponga a lo dispuesto en esta orden.

Para combatir la helada de la naranja

Don Luis Bateria Ramírez ha dado cuenta al ministerio de Agricultura del resultado del ensayo realizado en Murcia...

Muy en breve será realizado un nuevo ensayo en Murcia, el cual será presenciado por representantes que designarán los ministros de Guerra y de Agricultura.

UNA REUNIÓN

Sobre la huelga de carpinteros

Anche celebraron una reunión en el Gobierno civil los directivos del Sindicato de la Madera...

Aunque en concreto nada resuelto, parece que el asunto está próximo a llegar a un acuerdo definitivo.

En la Comisaria

Pasquines subversivos

En las fachadas continúan apareciendo pasquines subversivos, los que la Policía hace desaparecer.

Hasta ahora no han podido ser detenidos los que se dedican a dicho consumable «eficaz».

Sustracciones

Han denunciado: don Manuel Ferrández Córdoba, que de la habitación que ocupa en el Hotel Simón...

Dos niñas

Ayer mañana fueron detenidas

los hermanos Miguel y Hermenegildo Alillo y José Certés Martínez, por promover una rifa y gran escándalo en la vía pública.

También promovieron otra rifa Francisco Pardo Murcia y Juan Magaña, resultando el primero con erecciones leves...

EL TIEMPO

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Climatológica) de Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Table with 2 columns: Meteorological data and values. Includes: Presión media del día (760.6), Temperatura máxima (14.7), Humedad mínima (7.6), etc.

ESTADO GENERAL ATMOSFÉRICO DEL DÍA 18 DE FEBRERO A LAS 10 HORAS

Pierde intensidad la borrasca del Báltico que se interna en Rusia y se forman pequeños núcleos secundarios sobre Escandinavia...

Las presiones bajas del Mediterráneo se quedan sobre Sicilia al S. de Italia.

Nieva en Alemania y al N de Escocia; hay muchas nieblas en el resto de Europa central...

En nuestra Península los vientos soplan flojos y la nubosidad es escasa con temperaturas bajas.

La máxima de ayer en España fué de 17 en Huelva y la mínima de hoy ha sido de 8 bajo cero en Avila y Teruel.

En Madrid la máxima fué de 7.3 y la mínima de hoy ha sido de 2.6 bajo cero.

Tiempo probable hasta el día 19 a las 7 horas.

Toda España: Vientos flojos y cielo claro. F.fo.

Reunión clandestina en la Molineta

Varias detenciones

Llegó ayer tarde a conocimiento de las autoridades que en una venta enclavada en el sitio denominado «La Molineta»...

En el sitio de referencia, se presentaron varias parejas de la guardia civil y de Seguridad...

caeríamos en el nihilismo absoluto, imagen del caos.

Ni la escuela puede prescindir de Dios, alfa y omega de toda ciencia especulativa y práctica...

La nobleza suprema no es blanda de la inteligencia, sino de la voluntad.

El conocer y el obrar juntos forman la trama de las vidas fecundas y una gran inteligencia mal servida por una voluntad paralizante...

No son las naciones rebañados seres sensitivos cuya misión se reduce a rumiar el pasto conquistado en la jornada de trabajo...

Para ser buen ciudadano hay que ser buen cristiano, porque el deber cívico se fundamenta en el deber de servir al orden natural...

El pueblo español no se reconoce en la Constitución vigente. El legislador lo ha estado. El era noblemente individualista...

El creía en Dios y la ley positiva del Estado le prohibía rendir homenajes públicos a su Señor.

El respetó siempre las jerarquías derivadas de toda superioridad intelectual, sentimental e volitiva...

El no concibió maestros heterodoxos y la Constitución le advierte que la enseñanza es función del Estado...

Y como el traje político con que no ha vestido no está hecho a su medida, reniega, se irrita y acaba por romperlo...

Es posible que si eso ocurre no se contente con tirar la ropa sino que le pida cuentas por su codicia...

PASCUAL SANTA CRUZ

BANDA MUNICIPAL

CONCIERTO EN LA AVENIDA

Esta mañana, de once a una de tarde, dará la Banda municipal un concierto en la Avenida de la República...

- «El Cantón», marcha.—Banco. «Luisa Fernanda», habanera y azulejo.—Moreno Torroba. «Las Musas Latinas», selección. «La Canción del Olvido», selección.—Serrano. «Enrique Torres», pasodoble.—Med. arte.



aquel momento se hallaban presentes, Antonio Escobz Belmonte, Rogelio Díaz Cuerva, Francisco Moya Martínez y José Calvino Pérez, los que estaban tratando de delectar la huelga general y otros extremos si no eran puestas en libertad los compañeros que se hallan detenidos en la cárcel ha ca un mes.

Como para la reunión no tenían el permiso correspondiente, fueron detenidos los expresados individuos y Miguel Barlan Murcia, que es el dueño de la venta de La Molineta, por permitir que en su domicilio se celebraran dicha clase de reuniones.

Todos los detenidos fueron puestos a disposición del señor Gobernador civil, quedando en el calabozo del cuartellillo del Cuerpo de Seguridad.

## Espectáculos

### Teatro Cervantes

La Asociación Profesional de Alumnos del Magisterio, ha organizado para mañana por la noche en el teatro Cervantes una función de gala a beneficio de las Cantinas escolares de esta capital.

Este acto merece ser acogido con el beneplácito público, ya que se trata de aliviar en lo posible al sostenimiento de centenares de niños pobres que viven al amparo de esta benéfica institución.

Se pondrá en escena «Un drama de Calderón», gracioso juguete cómico de Muñoz Seca y Pérez Fernández; un animado fin de fiesta.

El espectáculo será amenizado por una notable orquesta de profesores.

Ayer dieron en Cervantes su segunda audición los populares artistas Irusta Fagot Demare, con su orquesta típica argentina, confirmando el éxito de la noche del debut.

Los amantes de este género musical, hallaron ocasión de satisfacer plenamente sus aficiones con los tangos y canciones criollas que de manera tan notable interpreta esta aplaudida agrupación argentina.

Los aplausos tan reiterados como anoche, obligaron a ejecutar varias números fuera de programa.

Hay se despiden del público almeriense, estos artistas.

Se darán dos funciones de tarde y noche, proyectándose primero la película muda, en ocho partes «El caballero valiente».

### Salón Hesperia

Funciones de cine para hoy, domingo:

A las 3 30 películas mudas.  
A las 5 30 programa sonoro.  
«La carta», por Carmen Zarraza.

A las 9 45 una película de dibujos animados «Oyendo crecer la hierba», y la producción de gran éxito hablada y cantada en español «El príncipe Gondolero», por Roberto Rey, Rosita Moreno, Andrés Segurela y Manuel Arbó.

# Noticias Telegráficas de la tarde

## De nuestro corresponsal especial

### Varias noticias

Madrid, 18

#### La excedencia voluntaria para diplomáticos

La «Gaceta» de hoy publica un decreto el poniente que a partir del 17 del actual, los funcionarios de la carrera diplomática piden la excedencia voluntaria y que no tengan derecho al percibo de haberes.

#### Una vista. Benavente, agresivo Bofetadas a un abogado

En la Audiencia se ha celebrado hoy la vista de una causa seguida contra el popular e insignia autor dramático don Jacinto Benavente, por injurias a su secretario particular.

Defiende al señor Benavente el notable abogado don Melquíades Álvarez y actuaba de acusador privado el señor Vidal y Moya.

Cuando éste se hallaba en los pasillos, se le acercó el señor Benavente, dándole una bofetada.

El señor Vidal y Moya se defendió, propinando un fuerte puñetazo en la cara al agresor el que cayó al suelo, rompiéndosele las gomas y sufriendo erosiones en la vista.

Acudieron varios señores que los separaron.

Poco después se celebró la vista con verdadera normalidad.

El señor Vidal aseguraba que en el momento que sufrió la agresión, no se dio cuenta de que el que la había cometido fuese el señor Benavente, lamentándose al mismo tiempo del incidente que él no había provocado.

Dicho incidente está siendo muy comentado.

#### Ministro mejorado. Lista de Gobernadores

En el ministerio de la Gobernación nos han dicho que el ministro señor Casares se encuentra bastante mejorado de la enfermedad que sufre.

También nos facilitaron la lista de los nuevos Gobernadores civiles que ya se publicó por los periódicos.

#### Solicitud de aclaraciones.

El subsecretario del ministerio de Trabajo ha rogado a los periodistas que hagan algunas aclaraciones a las informaciones publicadas por la Prensa sobre la conferencia que se celebró recientemente para tratar de la semana de 40 horas.

Manifestó que la conferencia fué preparatoria, pues el asunto debe resolverlo la Conferencia Internacional del Trabajo en reunión ordinaria.

Este año añadió desde luego esta Conferencia tiene la libertad de votar o no el proyecto; puede limitarse también este año a aconsejar a los delegados que consulten con sus respectivos Gobiernos antes de emitir su voto definitivo.

La Conferencia debía celebrarse el 3 de Mayo—siguió diciendo—pero se ha aplazado hasta el 8 de Junio.

En la reunión, los delegados de siete Gobiernos tratarán del Convenio Internacional referente a las minas, que se celebrará el 20 del actual.

#### Sobre el suministro de carriles

El ministro de Agricultura don Marcelino Domingo, ha dicho hoy que el suministro de los carriles ferroviarios para la Argentina, significará una distribución de 70 000 jornales en las minas de los Altos Hornos.

Reiteró el señor Domingo sus elogios al señor Sánchez Dolp por haber éste cedido tierras valoradas en treinta millones.

Añadió que en la próxima semana marcha a Esremadura con objeto de estudiar sobre el terreno la situación política social de aquella comarca.

Terminó diciendo que le habían visitado los diputados valencianos los que le entregaron las conclusiones acordadas en la asamblea arrocerá celebrada recientemente.

Esta tarde marchó el señor Domingo a León para actuar en un acto político.

PERPEN

## La Agencia CHEVROLET

Participa a los propietarios de coches y camionetas de esa marca que la General Motors a costa de enormes sacrificios ha hecho una gran reducción de precios de las piezas de repuesto CHEVROLET, resultando más económicas que las falsificadas

Compre, pues, repuesto legítimo y ahorrará reparaciones y contratiempos

Para detalles de precios

CONSULTE A LA

## Exposición ROMAY

Avenida de la República 46



PARA EL 4 DE MARZO

## El gran baile de la Prensa

El pasado año, la Asociación de la Prensa—como ocurre en todas aquellas capitales, donde los periodistas se hallan asociados—organizó un gran baile, fiesta a la que procuró revestir del máximo esplendor, con el fin de sentar precedente y convertirla en la fiesta cumbre del año, que por el nimbo de sugestión y de elevado tono que la rodease, fuera la anhelada por las clases cultas de gusto depurado y exquisito.

Al propósito superaron las realidades. Cuantos estimables compañeros laboraron en su organización, vieron con satisfacción su perada su obra.

Baile de la Prensa, título a cuyo mágico conjuro se evoca el festivo solemn; conjunción sublime de la belleza almeriense, de la gracia juvenil y fresca de nuestras encantadoras mujeres; de la alegría, de risas de cristal, de luces deslumbrantes y de músicas siberíticas. Horas breves de sano esparcimiento y de íntimo sazón.

Este año propugnamos por darle al Baile de la Prensa mayor prestancia. No dependerá ciertamente de nuestro exclusivo esfuerzo el éxito que anticipamos. Colaboradores nuestros, dignos de perenne reconocimiento, son la Empresa Constructora del teatro Cervantes, Círculo Mercantil, autoridades, corporaciones, personalidades, el comercio y la industria almerienses, células vitales de nuestro pueblo, que con tanto cariño contribuyen al esplendor de la fiesta de los periodistas: los efervescientes parias de una profesión ingrata y esclavizante, que sin embargo, atrae y subyuga por su espectralidad y engañadora poesía.

Baile de la Prensa: cita jubileosa de aniversario, tregua fugaz en la cotidiana y dura lucha para reunirnos personalmente en explosión de entusiasmo cuantos convivimos todo el año en unión espiritual, mediante el precioso instrumento de la hoja velandera.

A prepararnos, pues, para la cita.

\*\*\*

Nos complacemos en publicar una nueva lista de los regalos con que la Asociación de la Prensa ha sido honrada:

Confitería Sevillana, de la señora viuda de don Santiago Frías, dos botellas de champagne Da Pont.

Centro Industrial, de don José María Donoso: artística lámpara giratoria de despacho.

Grupo Deportivo Lacharri: dos estuches de bombones.

Banco de Bilbao: bandeja de entremeses niquelada y de cristal tallado.

Don José María Artero, agente oficial de la Casa Ford: elegante pulverizador de cristal.

Confitería Granados, de don Santiago Granados Ruiz: estuche de bombones.

Papelería Sempere, de la señora

viuda de Guillén: dos floreros de plata bruñida.

Almacenes de paquetería y quin calla de don Nicolás García Molina: tres botes de colonia «Resaca» y «Soñador» y caja de polvos «Mias Meiss».

Calzados «El Misterio»: unas chinelas fantásticas.

A todos los señores donantes, nuestras más expresivas gracias.

\*\*\*

Hemos visto con gran satisfacción, los vistosos cartelitos que la Asociación de la Prensa, ha expuesto en todos los establecimientos y sitios más concurridos de la localidad, anunciando el gran baile que esta Agrupación celebrará el 4 de Marzo próximo, en el teatro Cervantes.

Dichos cartelitos, producción del novísimo procedimiento alemán «Multicolor», que por vez primera se ven en Almería, van ilustrados con originalísimos dibujos, de los delineantes de la Junta de Obras del Puerto y Jefatura de Obras públicas, señores Martínez Sagara y Vega, que han sabido llevar a ellos un depurado arte, dentro del estilo actual.

También se está proyectando en la pantalla, otro anuncio de este festejo, que figura un máscara recortado de papel de periódico, el que grandemente ha llamado la atención del público inteligente.

En resumen, un paso más al éxito de este festival que sin descanso lleva a cabo la comisión organizadora.

### ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENEREO Y SÍFILIS

Análisis de sangre y de orina  
Consulta: de 10 a 12.

Económica: de 2 a 3.  
Clériga de S. Pedro, número 5.

### Instrucción pública

Matriculas gratuitas en los centros docentes

Por tratarse de un decreto que interesa a muchas miles de familias, lo insertamos íntegro a continuación:

«Desarrollado lo estatuido por la ley de Presupuestos de 28 de abril de 1921, que a su vez dió solemnidad a lo dispuesto por real orden de 1 de marzo del mismo año, fué concedido un número determinado de matriculas gratuitas a las Universidades e Institutos mediante las Reales órdenes de 3 y 11 de septiembre de 1926, así como venían disfrutándola los artesanos e hijos de artesanos por el artículo 43 del Real decreto orgánico de las Escuelas Industriales de 16 de diciembre de 1910 y Real orden de 23 de septiembre de 1921. Ulteriormente fué amplificada a los funcionarios o empleados que perciben sueldo menor de 1.500 pesetas por la orden de 20 de enero de 1920; y en fin: a los que también prestaban su servicio al artículo 43 del decreto de 19 de mayo de 1923 y el artículo 4.º del

real decreto de 21 de junio de 1926 que estableció el servicio de subvención a las familias numerosas de la clase obrera declarando se la subsistencia de las matriculas gratuitas aludidas por la regla 8.º del decreto de 6 de junio próximo pasado, hecha extensiva por orden ministerial de 24 de noviembre último, a las escuelas especiales recientemente trasladadas a este ministerio. Mas circunscritas los beneficios de esta última disposición por el artículo 3.º del decreto de la Presidencia del Consejo de ministros de 27 de diciembre del pasado año («Gaceta» del 23), a la matrícula gratuita y a las células personales, se reservaron al ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes la competencia para atender en la concesión de las primeras y a las Diputaciones provinciales cuanto atañe al beneficio sobre las cédulas.

Procede, pues, organizar el servicio, de suerte que aparezca respetada la autonomía concedida a los centros docentes al conceder, dentro del margen establecido, las matriculas gratuitas cuya necesidad resulte plenamente justificada, tanto por el motivo de familia numerosa cuanto por el de insuficiencia económica y aptitud notoria. Por lo expuesto, de acuerdo con el Consejo de ministros, y a propuesta del de Instrucción pública y Bellas Artes, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Dentro de los plazos que establezcan los centros docentes oficiales, en relación con los preceptos legales aplicables para la concesión de matriculas gratuitas, acudirán al jefe del centro donde deseen cursar sus estudios cuantos se consideren dentro de las condiciones prescritas para el disfrute del beneficio. Las Juntas de Facultad, o el Claustro en su caso, resolverán sobre la petición».

### Miguel García Algarra

OCULISTA

CONSULTA: DE 10 A 12 Y DE 4 A 6  
Terriza 15. - Almería

### De Comunicaciones

Movimiento de estaciones

Abiertas nuevamente al servicio las Estaciones de Iznácar (Córdoba) y Villalón (Valladolid).

—Reanuda servicio completo la Estación de Villena (Alicante).

—Reanuda provisionalmente a limitada estación de Santa María de Nieva y Coca (Segovia).

—Abiertas nuevamente al servicio las estaciones de Montijo y Puebla de la Cruzada (B. de Joz), Caspe (Zaragoza), Fuensalda (T. de Joz), Carvera de Pisuerga (Palencia) Hircajo de los Montes y Corral de Calatrava (Ciudad Real).

—Reanuda servicio completo las estaciones Talosa (San Sebastián) y Tabernes de Valldigna (Valencia).

Número de ocho páginas

## Asociación de Cultura Musical

—o—

Tenemos noticias muy satisfactorias de los conciertos que prepara la Asociación de Cultura Musical, cuyo número de socios aumenta cada día de forma que supone un galardón para nuestra tierra.

Venciendo los obstáculos de toda índole que supone la organización de estos conciertos, de tan elevado sentido artístico, y para corresponder al favor creciente de sus asociados, la Cultural prepara dos audiciones a cual más interesante.

Sabemos que ambos conciertos están pendientes tan sólo del señalamiento de fechas, pero podemos anticipar que uno de ellos (el correspondiente a febrero) tendrá lugar en los primeros días de marzo próximo, y el segundo a fines de dicho mes de marzo.

Nos consta que la Delegación en Almería ha gestionado para febrero, entre otras atracciones, la actuación en Cervantes del ilustre Brailowky, que en Madrid ha tenido un éxito apoteósico (son palabras de la crítica madrileña), pero el insigne pianista, ya conocido en Almería, no obstante sus deseos de corresponder a los requerimientos de la Cultural, tanto que ha ido de morada a gueros compromisos en el Extranjero ha tenido que desistir de quedarse más días en la Península, dejando de actuar en otras publicaciones como Valencia y Zaragoza, además de Almería, e igualmente en Lieja. No perdamos, sin embargo, la esperanza de volver a oírlo en otra ocasión.

Por coincidencia las fiestas de Carnaval con la terminación de febrero, y precisar varios días de antelación en el teatro, a fin de acondicionarlo para los bailes, se celebran en marzo las dos audiciones a que antes aludimos, pero con el debido intervalo entre una y otra.

En cuanto a los números que actuarán, podemos anticipar que se trata del famoso Trío de Cámara (arpa, violín y flauta), que constituye una novedad, y un Cuarteto de cuerda de categoría eminente.

Haga advertir la satisfacción con que acogemos las anteriores noticias y quedamos en ampliarlas tan pronto conozcamos nuevos permeneros de tan gratos acontecimientos artísticos.

### FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa  
**Eugenio de Bastos**  
Calle de Granada, 35 y 37 ó 3 moderno.---Teléfono, 53

Frecuentes exposiciones en sus escaparates  
venta de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES



UN INTERROGATORIO

Casa del maestro

Queriendo confirmar la noticia que viene circulando respecto a la casa que los maestros van a abrir en esta ciudad, por considerarla de gran interés para muchos de nuestros abonados, hemos requerido al presidente de la Asociación, quien satisfizo nuestra curiosidad, contestando así nuestro interrogatorio.

¿...? Efectivamente: El tesorero de la Asociación señor Caparrós, y yo, como presidente de ella, hemos firmado hace dos días el contrato de inquilinato de la casa número 2 de la calle de Wamba, esquinada a la de Sebastián Pérez, (frente a las oficinas del Consejo provincial, inspección y sección administrativa de primera enseñanza).

¿...? Créase, que ha sido una de las mayores satisfacciones que ha tenido esta directiva, pudiendo agradecer a la labor que viene realizando desde su funcionamiento, es tan interesantísima, de tener casa propia, esto es, hogar que al principio es molesto y reducido, confiemos todos que bien pronto extendiaremos nuestro radio de acción.

Y está preparada la habitación y en breve estará terminada el mobiliario, enseres y demás efectos que se precisan.

¿...? Ignoro si intencionadamente, o por funesta casualidad, la gran familia del magisterio almeriense ha andado disgregada, sin contacto alguno y tan dividida, que fácilmente ha sido dominada; mas hoy esta directiva pretende reunir en el hogar común a los compañeros de la ciudad y de la provincia.

De esta comunicación nos prometemos beneficios incalculables para la Escuela y el niño, pues en familia han de ser tratadas cuestiones ajenas a la profesión que desarrollan el estímulo profesional; y el espíritu de clase, asentando en él el más sincero afecto y noble compañerismo, dará al Magisterio una unión de que carecía y por tanto una gran valla que oponer a los desmanes de los que desconsideradamente nos han tratado.

¿...? Ser maestro en esta provincia y pertenecer a la Asociación, son los únicos títulos que se precisan para poder concurrir a ella.

Los maestros de la provincia encontrarán en la casa del maestro albergue y cama durante su permanencia en la capital y compañeros que le ayuden y auxilien en sus gestiones.

¿...? Nada más podemos hacer de momento en bien de la clase, ahorrando gastos a los compañeros y ofreciéndoles relativas comodidades. El tiempo y los mismos maestros almerienses harán lo demás.

Nada más nos dijo el señor Garrés que dar a la publicidad, a

quien dimos las gracias por su bondad.

Indudablemente ha sido un acierto el acuerdo de la directiva de la Asociación de maestros nacionales al crear este Centro que en Madrid y otras muchas capitales de España, vienen desarrollando una gran labor patriótica al par que beneficiosa para la clase.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Asistencia Social

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 57. A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 425 niños y 496 adultos.

BIBLIOGRAFÍA

Libros recibidos

«El hombre brutal»

¡Cómo engañan las apariencias! ¡Cómo tras de ellas se oculta, a veces, lo más opuesto de lo que se imagina! Con este sencillo tema ha compuesto Concordia Merrel su última preciosa novela: «El hombre brutal».

Una muchacha pecaosa e insignificante, de las que nada «dicen», acaba siendo el ideal de un hombre de rudos procedimientos, ordenario y práctico que, por estas cualidades precisamente, causaba aversión a la muchacha; no obstante, ésta llega a enamorarse por

diamente de él; y es que tras la apariencia de su insignificancia, la muchacha oculta un tesoro de inteligencia, de bondad, de energía y de cordura; y bajo las exterioridades brutas del galán existe un dechado de buenos sentimientos, de hombría y de altruismo.

El argumento en sí, a fuer de sinceros, no es ninguna novedad; lo que efectivamente resulta admirable y hace de la novela una de las más sugestivas de las de ingeniosas incidencias, el cúmulo de situaciones originales y la cuenta de deliciosos pasajes que llevan al desenlace, en el que, como en todos los de sus obras, se muestra insuperable la celebrada autora de tantas novelas magistrales.

Publicada en la colección «La Novela Rosa»; número extraordinario. Un volumen en rústica, 2 pesetas.—Editorial Juventud, S. A., Provenza, 101, Barcelona.

STRERIA HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada PLAZA CANALEJAS, 4 PASO PRINCIPLE, 11 ALMERIA.

La guerra entre Colombia y Perú

Nota del Gobierno de Colombia

El consul del Colombia en nuestra capital, nos ruega la publicación de la siguiente nota:

«El ministerio de Relaciones Exteriores de Colombia ha dirigido el 14 del presente la siguiente nota a las Cancillerías Americanas: «Excelentísimo señor ministro: Tengo el honor de poner en conocimiento de vuestra excelencia, los siguientes hechos: hoy a las diez de la mañana el señor general Alfredo Vázquez Cobo, J. F. de la expedición colombiana que navegaba por las aguas del Río Putumayo en dirección al territorio colombiano con el fin exclusivo de restablecer las autoridades desconocidas allí por un acto de violencia llevado a cabo el primero de septiembre último, pasó al comandante de las fuerzas que ocupan indebidamente nuestro territorio en el sitio denominado Tarapacá:

«Infermo a usted que vengo en nombre de Colombia ha restablecer el orden en ese territorio que legítimamente siempre nos ha pertenecido y cuyos límites se hallan determinados en un tratado. Por tanto, signifíco a usted que si la entrega se lleva a efecto pacíficamente, tendrán todas sus habitantes garantías en sus vidas e intereses y los indignos encontrarán en Colombia, como siempre apoyo decidido para su prosperidad moral y material. Será muy doloroso para mí tener que ocupar a

Tarapacá por otros medios que los pacíficos. No serán mis fuerzas las que harán el primer disparo, para que la sangre que se derrame en esta lucha fratricida recalga sobre quienes proceden sin justicia y sin razón; pero le advierto que tanto las fuerzas de mi mando como yo mismo, estamos resueltos a hacer respetar nuestro derecho, la palabra empeñada, y a restablecer en el Cerro de Tarapacá el glorioso pabellón colombiano. A. Vázquez Cobo».

La respuesta a la comunicación anterior fué un ataque aéreo verificado por varios aviones del ejército peruano los cuales lanzaron bombas sobre nuestros barcos cuando aún no habían pasado la línea fronteriza entre el Brasil y Colombia, habiendo caído algunas de las bombas en aguas brasileñas. Nuestros barcos continuaron avanzando hacia la zona del Río que es netamente colombiana en sus dos orillas y desde allí contestaron con su artillería el fuego de los aviones peruanos y se trabó un duelo entre estos y nuestros barcos.

En este momento llegó al lugar del combate una flota aérea colombiana procedente de la base de la Pedrera en el río Caquetá y puso en fuga a los aviones peruanos. Daba llamar la atención del Gobierno de V. E. en nombre de mi Gobierno, hacia las circunstancias muy significativas dentro de las cuales se verificó el ataque a nuestra expedición cuando ella navegaba por aguas brasileñas en dirección a la zona del río Putumayo comprendida entre las líneas Tabatinga Amaperis y Yaguas-Atacuari, en donde las aguas y sus dos márgenes son netamente colombianas y cuando se hallaba a ochenta y un kilómetros del punto más cercano del territorio del Perú.—R. URDANETA ARBE LAEZ, ministro de Relaciones Exteriores».

¿CALLOS

Usando solo tres días el patentado UNGÜENTO MAGICO

desaparecen totalmente callos y durazas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pesetas.—Por correo 2 pesetas.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5 —MADRID

FRANCISCO PÉREZ RODRÍGUEZ

MEDICINA INTERNA PULMON Y CORAZON Consulta: de 3 a 5.

Plaza de San Sebastián número 1.

Flor de Lis

Tintura muy práctica y cosmética. Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas e se vende en droguerías y perfumerías. Ya en casa del depositario.

Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería Calle Granada, 35 37 - Almería



# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

## De nuestro servicio especial

### Más noticias

Madrid, 18

#### Modificaciones en el Arancel

El Consejo Ordenador de Economía Nacional, ha comenzado el estudio para realizar modificaciones en el Arancel.

#### Visitas.-Despacho con el Presidente

El jefe del Gobierno señor Azaña ha recibido hoy las visitas del señor Anguera Sojo y del nuevo Inspector del Ejército general Cabanellas.

Después el señor Azaña condujo al Palacio Nacional, despachando con el Presidente de la República señor Alcalá Zamora.

Sometió a la firma de éste varios decretos, entre los que figura uno traspasando a la Generalidad Catalana el servicio de la Hacienda provincial.

#### Nuevo subsecretario

Mañana es esperado en Madrid, el nuevo subsecretario del Ministerio de la Guerra general Castelló.

Este se posesiona a de su nuevo cargo pasado mañana lunes, dándosele el ministro accidental señor Azaña.

#### Visita a un Museo. Donativo importante

El ministro de Instrucción pública señor de los Ríos, ha acudido hoy al Museo Arqueológico, con objeto de hacerse cargo del donativo que hizo a España Fogg, norteamericano, de una lámpara arqueológica, de gran valor, que se descubrió en Ssoegun el año 1908.

Una vez que la había vendido a dicho Museo, correspondiente este regalo a España que donara al citado Museo varios objetos románicos de bronce ibéricos.

#### Sobre la exclusión en el partido radical socialista

Un periodista ha pregunta-

do hoy al ministro de Justicia señor Albornoz, acerca de la exclusión que se dice existe en el partido radical socialista.

El señor Albornoz contestó que no le gustaba alimentar la voracidad de la gente con declaraciones políticas de carácter general pues puede hacerlas en discursos de propaganda los domingos.

Anunció que mañana dará una conferencia en Burgoz, desarrollando el tema «Lo que ha sido el Parlamento en España, lo que es y lo que debe ser».

También dijo que asistirá después a un almuerzo en Leizaola, en donde intervendrá en otro acto político.

#### El problema político al Palacio Nacional

El exministro de la Gobernación don Miguel Maura, ha declarado que el problema político que salió de la órbita parlamentaria, debe llevarse al Palacio Nacional, para que el Presidente de la República evite consultas y con arreglo a estas que resuelva.

#### Un regalo

Ya está organizado el banquete que la Mutualidad y el Cuerpo de Pensiones celebra a en honor del director del ramo don Vicente Sal.

Tendrá lugar el lunes próximo a las doce en el Palace Hotel.

—  
POR TELEGRAMA

#### Asaltan un taller

Madrid, 18

Telegrafan de Barcelona que siete individuos empuñando sendas pistolas se presentaron en un taller de tornería en la calle de Tapias, obligando al dueño y a los operarios a que se retiraran al interior del local.

Los mencionados sujetos destruyeron las herramientas, llevándose también la cantidad de 260 pesetas.

—  
POR TELEGRAMA

#### Atraco frustrado

Madrid, 18

Los somatenes de Manresa descubrieron un poste atravesado en la carretera.

Enseguida dieron una batida por los alrededores, logrando capturar a cinco individuos que preparaban un atraco contra el camión que había de pasar por aquel lugar, llevando dinero para el pago de jornales en la fábrica de Serós.

Se les ocuparon cinco pistolas y 300 cartuchos.

Antes de ser detenidos los malhechores sostuvieron un tiroteo con sus perseguidores, cruzándose unos 200 disparos.

#### Otras noticias

Madrid, 17

#### Sobre la obstrucción de la minoría radical

El jefe radical señor Lerroux ha negado que hasta el momento actual exista una fórmula eficiente para conjurar la reciente obstrucción declarada por la minoría que representa.

Se tiene conocimiento de que en la sesión que se ha de celebrar el próximo martes, seguirán manteniendo la misma actitud de ayer.

El jefe de la minoría federal, señor Franchy Roca, ha dicho que todavía no se ha hecho ninguna gestión encaminada a acabar con la actual insostenible situación parlamentaria.

Manifestó que se habían cambiado impresiones entre algunas de las personalidades de la política, con el fin de terminar tan deplorable espectáculo.

El señor Franchy Roca confía en que todos los grupos parlamentarios coadyuvarán a establecer una fórmula de concordia.

#### Detenidos en libertad

La Sala Sexta del Supremo

ha acordado la libertad de cuatro procesados que se hallaban detenidos en la cárcel Modelo con motivo de los sucesos desarrollados el día de agosto.

Dicho acuerdo ha sido cumplimentado.

#### Entierro de un guardia de asalto

Esta tarde se ha verificado el entierro del guardia de asalto fallecido a consecuencia de las heridas que sufrió en el vuelco de una camioneta en la carretera de Carabanchel cuando regresaban de hacer ejercicios.

El Director de Seguridad acudió a la capilla ardiente, besando en la frente al cadáver. También ha presidido el duelo.

#### Intento de robo

Esta tarde, un individuo se apoderó en la plaza del Comandante Morenés, de un automóvil que su propietario dejó a la puerta de su casa.

El sujeto, ignorando el manejo del vehículo huyó vertiginosamente, dirigiéndose a la Gran Vía.

Durante la marcha, en continuo zig zag, causó la contingente alarma entre los vecinos y transeúntes.

Finalmente chocó contra otro automóvil.

El ladrón fué detenido.

—  
POR TELEGRAMA

#### Un mitin derechista

Madrid, 17

De Salamanca participan que en el teatro Bretón, se ha celebrado un gran mitin de derechas.

Había el señor Gil Robles quien atacó duramente al Gobierno formado por socialistas que colaboraron con la dictadura.

Exhortó a la unión de todos los partidos de derechas y a servir a Dios y a España.

Para estar informado  
Lea usted

La Crónica Meridional



# DE BARCELONA

Madrid, 18

## Sesiones del Parlamento catalán

Dicen de Barcelona que el martes próximo se reanudarán las sesiones en el Parlamento catalán.

## Continúan las agresiones

En la madrugada anterior se repitieron las agresiones contra los centinelas de Castiell de Monjuich.

Le ha sido amputada la pierna a un soldado que fué herido hace unos días prestando dichos servicios.

## Llegada de Carner

Hoy ha llegado a esta capital procedente de Madrid el ministro de Hacienda señor Carner.

## Visitas a Maciá

El presidente de la Generalidad ha recibido una Comisión de obreros sin trabajo.

El señor Maciá les dijo que el Gobierno que preside se encuentra preocupadísimo con el problema del paro, pero manifestó asimismo que carece de medios económicos para conjurarlo, pues sólo cuenta con el antiguo presupuesto de la Diputación. Espera que el Parlamento apruebe un proyecto que resolverá el problema.

También le visitaron los presidentes de las Casas regionales de Murcia y Albacete para informarle de un mitin que piensan celebrar para protestar de la campaña que viene haciendo un periódico contra la inmigración murciana.

El señor Maciá se lamentó de la campaña de dicho periódico, aunque es lógico que cada capital trate de defenderse contra la afluencia excesiva de forasteros, los que pueden contribuir a agravar el problema de paro.

Dijo que dichas campañas no constituyen ningún agravio.

## De Provincias

Madrid, 18

## Atracadores detenidos. Su suma recuperada

Comunican de Bilbao que a las tres y cuarto de esta madrugada, detuvo la Policía a Angel Llorente, tercer atracador del Banco de Bilbao, ocupándose de 8.000 pesetas que llevaba.

Con ellas está recuperada toda la suma robada, que ascendía

a 32.000 pesetas, pues las restantes 24.000 las llevaba el otro atracador que fué detenido primeramente, apellidado Alair. El Gobernador civil dedicó elogios a la Policía y a la Guardia civil.

## Dos detenciones

También dicen de Bilbao, que han sido detenidos una señora y un cabaretero, acusados de hacer campaña contra la Caja de Ahorros Municipal.

Les será aplicada la ley de defensa de la República y las sanciones les serán impuestas en Madrid.

## Llegada de una Comisión

Participan de Cádiz que ha llegado una Comisión de diputados que marchará a Casas Viejas, con objeto de realizar una investigación por sucesos desahucados en dicho pueblo.

También han venido los directores de los periódicos «CNT», y «La Tierra» y redactores de «ABC» y «La Nación».

## Una detención

Comunican de Valencia que en los alrededores de la Casa del Pueblo, fué detenido un individuo a quien se le encontró una pistola cargada y cuatro petardos.

Dicho sujeto intentó resistirse al ser sorprendido.

En el domicilio, calle de Gracia, se hallaron cuatro bombas.

Parece que tenía relaciones con elementos de la F. A. I.

## Robo a mano armada

Dicen de Sevilla que tres pistoleros penetraron en la Casa de Seguros «L'Abel» e, encañando al gerente y a varios empleados.

Los atracadores se llevaron 685 pesetas.

Al salir del local se cruzaron con un grupo de obreros a quienes amenazaron, consiguiendo darse a la huida.

## Fallece el doctor Uralde

Telegrafían de La Coruña que

ha fallecido en el hospital el doctor don Angel Uralde que fué apaleado por unos desconocidos cuando salía de un bar.

## Temporal de nieves

Dicen de Avila que a consecuencia de los temporales de nieves, han quedado incomunicados dos pueblos.

En Requeros se han desalojado muchas casas por temerse posibles hundimientos.

## Bolsa

Madrid, 18.

## Cotizaciones

Deuda 4 <sup>o</sup> . interior. . . . .	65'85
d. 5 <sup>o</sup> /. amortizable . . . . .	85'20
Idem 4 <sup>o</sup> /. idem. . . . .	75'50
Banco de España. . . . .	513'00
Español de Crédito. . . . .	000'00
Hispano Americano. . . . .	000'00
Tabacalera. . . . .	179'00
Londres. . . . .	41'85
París. . . . .	47'65
Dólares. . . . .	12'21

## Del Extranjero

Madrid, 18

## Herido que mejora. Estado mental perfecto

Telegrafían de Miami que el alcalde de Chicago señor Cormak, continúa mejorando de la herida que le causó el anarquista Zangara cuando disparó contra el Presidente electo de los Estados Unidos señor Roosevelt.

Añaden que los médicos reconocieron al agresor Zangara, declarando que su estado mental es perfecto.

## Viaje de la esposa del Kaiser

Comunican de Dorn que ha marchado a Berlín la esposa del Kaiser.

Dicho viaje ha sido motivado para celebrar una conferencia con Hitler.

## Aparece una víctima

Dicen de Berlín que después

de permanecer cinco días bajo los escombros, ha sido extraída con vida una mujer que desapareció en la catástrofe de Henkirchen.

## PERPEN

## Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO

## José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico

RIEGO, 9 A. (ANTES REAL, 51

ALMERIA.

# GACETILLAS

## Sea bienvenida

Ha llegado de Madrid la distinguida señora doña María Glmenez de Loventel.

## El 100 por 100

La Diputación provincial ha acordado al Ayuntamiento haber acordado el recargo de 100 por 100 sobre el arbitrio municipal que grava los selares sin edificar, correspondiendo la cobranza a la Corporación municipal.

## Se alquilan

Dos locales para oficinas o establecimientos con seis puertas metálicas, calles Mendez Nuñez y Reyes Católicos. Razón: calle de Guzmán, número 5.

## Jubilación

Se ha concedido la jubilación de 5.000 pesetas que cobrará por América, a nuestro paisano el Sr. breastante Mayer de tercera clase de Obras públicas don Eustaquio Silva Pérez.

## Anuncio de huelga

El Sindicato provincial de la industria hotelera, cafetera y anexas, nos comunica que del lunes al martes próximo declararán la huelga como protesta del encarecimiento indefinido de varios compañeros.

## Una conferencia

Por falta de espacio, no podemos publicar con mayor amplitud la información de la conferencia pronunciada anoche, en el local del partido republicano radical de Almería, por don Jerónimo Rubio, catedrático de este Instituto.

El orador disertó sobre el tema «Albores de los Locales Republicanos de España», siendo muy aplaudido.



Lea usted

'La Crónica Meridional'



## HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Ramón Alenso R.», «Manelina R.», «Ricardo R.», «María Dalmé de R.», «María K.», «Nuria R.», «Roberto R.», «Manuela C. de R.»

Salida de Barcelona directo para Almería todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga todos los martes.

NOTA.- Para cargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

El precio del pasaje para Barcelona en tercera clase será a partir del próximo lunes 15 del corriente, de pesetas 37'85.

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, Maura 5.



EL MEJOR  
PURGANTE  
AGUA DE

# CARABANA

## JABON DE SALES DE CARABANA

DEPURATIVA  
ANTIHERPETICA  
ANTIBILIOSAS

Medicinal y de tocador.--El mejor para las afecciones de la piel

Pastilla pequeña 0'80  
grande, , 1'25

DEPOSITO

Hijos de R. J. Chávarri, Lealtad, 12, Madrid.

De venta en Perfume  
-rías y Droguerías

## Seguro contra

### Pillaje, saqueo, deterioro, robo e incendio,

causados por motín o tumulto popular sobre edificios, mobiliarios, mercancías y lunas de escaparates

"La Unión y el Fenix Español"-Compañía de Seguros reunidas  
Subdirector en Almería: **J. Romero Balmas**

Avenida de la República, 2 moderno.

### HIPERACIGILANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLGICAS  
medicamento eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedias, vómitos, náuseas, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen mala digestión. Para mayores datos dirigirse al Depósito. Sevilla. El autor Farmacia «El Globo», Tetán, 20.  
Almería botica de Santo Domingo, Vuda de J. Vivas Pérez Avenida de la República, 9

### ¿Conoce usted los TINTES IRIS?

Los TINTES IRIS son unas pastillas de una composición especial, fruto de estudios concienzudos permitiendo teñir en agua FRIA o CALIENTE toda clase de tejidos. No manchan las manos, su manejo es muy limpio y su uso de lo más sencillo. Las telas, aun las más finas no se perjudican en lo más mínimo por no tener que hervir. Las pastillas IRIS suministran los colores más sólidos y más brillantes.  
Exíjalas en droguerías y en su propio interés no admita otras marcas.

DEPOSITARIO:  
**EUGENIO DE BUSTOS**  
Granada, 9.

## Lubrificantes ALASKO

SON LOS MEJORES

Venta exclusiva para Andalucía  
**AUTOELECTRIC**

Teléfono 1832

Alameda, 39.

**MALAGA**

Representante para Almería, don Federico Estrella  
A caraz, MUELLE, 12

Anuncio NIETO (Málaga)

## Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur y Lloyd Latino  
Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, con radio alámbricas y telegrafía sin hilos.

Atenas, Mosú, Florida y Capana

Saldrá de Almería el 22 de Febrero de 1933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá de Almería el 22 de Marzo de 1932, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

### PRECIOS EN TERCERA

De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas  
incluido impuestos.

De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50 id.

**CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS**  
incluyendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbon y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase.

Servicios especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza.

Para los de tercera clase con da a la española

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.  
Para más informes Sus Consignatarios; HIJO DE RICARDO JIMENEZ (S. en C.) Avenida de la República, 69.—ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga.

La experiencia demuestra  
que los chocolates y dulces

## Matias López

Son los mejores del mundo  
Pedidos en ultramarinos y confiterías